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В  П А Р Т К О М Е
На очередном заседании 

парткома, состоявшемся в 
конце января, заслушан от
чет коммуниста А . В. Лип- 
чанской о выполнении слу
жебных обязанностей и об
щественных поручений. Хо
тя это не первый отчет 
коммуниста на парткоме, но 
этому было уделено особое 
внимание, так как разговор 
шел о работе члена КПСС 
и в то же время нельзя бы
ло умалчивать, что тов. Лил- 
чанская является членом 
инициативной группы по 
созданию Народного фрон
та Ставрополя. И ее д ея 
тельность в этой группе не 

■могла не сказаться отрица
тельно на ее работе как за
местителя секретаря парт
бюро ветфака по идеологи
ческой работе, философа- 
консультанта философского 
методологического семина
ра ветфака и преподавателя 
марксистско-ленинской фи
лософии.

В составе комиссии по 
подготовке вопроса были 
зав. кафедрой марксистско- 
ленинской философии В. И. 
Каширин, партгрупорг этой 
кафедры Г. А . Шарфштейн, 
секретарь партбюро эко- 
номфака Т. Д . Путилова, 
и. о. доцента В. Д . Небес- 
ский доцент А . В. Толмачев 
(оба с экономфака), секре
тарь комитета ВЛКСМ ин
ститута С . Калашников. Воз
главлял комиссию зам. 
секретаря парткома по ор
ганизационно-партийной ра
боте Н. П. Полуэктов.

А. В. Липчанская работает 
в институте с 1985 года 
(после окончания философ
ского факультета МГУ). 
Член КПСС с 1986 года. В 
1987/88 учебном году чи
тала лекции и вела семинар
ские занятия на II и III кур
сах ветфака. Эту же на
грузку выполняет и в этом 
учебном году. Принимает 
участие • научно-исследо
вательской, методической 
работе кафедры . В прошлом 
учебном году при ее уча
стии подготовлены и изданы 
методические рекоменда
ции по организации само
стоятельной работы студен
тов, методические пособия 
по диалектическому и исто
рическому материализму.

В текущем учебном году 
она представила проект 
экспериментальной програм
мы преподавания марксист* 
ско-ленинской философии. 
Кафедра в целом одобрила 
подготовленный материал и 
создала рабочую группу 
для его доработки.

Но в учебной работе А. В. 
Липчанская, как отметила 
комиссия, грубо нарушала 
выполнение учебного плана. 
Так, на II курсе она вместо 
2-й и 3-й лекций по плану 
без согласования с кафед
рой читала студентам ксе
рокопию книги лондонского 
издательства «Горбачев: че
ловек ' и система».

Кроме этого, она не раз 
проявляла недисциплиниро
ванность как преподава
тель. Например, 12 октября 
опоздала на семинар. 20 
октября на один час рань
ше самовольно отпустила 
•группу с занятий, за что

устно была предупреждена 
зав. кафедрой.

При посещении ее лек
ций коллегами кафедры от
мечено, что ее лекции име
ют недостаточный теоре
тический уровень. Она не 
использует произведения 
классиков марксизма-ле
нинизма, партийные доку
менты, новейшие научные 
дачные.

Недостатки в организации 
и проведении учебно-вос
питательной работы ком
муниста Липчанской неод
нократно обсуждались на 
заседаниях кафедры и парт
группы. Однако должных 
выводов ею не было сде
лано.

Немало было высказано 
замечаний и по выполне
нию общественной работы. 
Так, план работы идеологи
ческого сектора партбюро 
ветфака ею был представ
лен только после обсужде
ния в декабре 1988 года 
состояния идеологической 
работы на факультете. План 
неконкретен, недостаточно 
продуманы мероприятия по 
повышению эффективности 
идейно - политического вос
питания студентов и сотруд
ников. При обсуждении 
данного вопроса на партбю
ро А . В. Липчанская заяви
ла, что в течение послед
них трех месяцев она ра
боту в партийном бюро не 
проводила, сославшись на 
занятость на кафедре.

Еще в мае 1988 года на 
отчетно-выборном собра
нии коммунистами были 
высказаны серьезные пре
тензии по организации и 
проведению идеологичес
кой работы на факультете. 
Указывалось, что работа 
штаба политинформаторов 
требует пристального вни
мания со стороны партбю
ро, так как были срывы за
нятий политинформаторов, 
как по вине студентов, так 
и преподавателей. Недос
таточно ведется индивиду
альная атеистическая рабо
та. Агитколлектив дейст
вует слабо, низка посе
щаемость семинаров агита
торами. Мало уделяется 
внимания стенной печати, 
наглядной агитации.

Однако на критические 
замечания, высказанные на 
собрании, А . В. Липчанская 
не отреагировала.

В этом учебном году она 
самоустранилась от участия 
в философском методоло
гическом семинаре и со
ставления плана его рабо
ты. Из трех проведенных 
семинаров принимала уча
стие в подготовке только 
одного —  последнего.

Из десяти (после отчетно- 
выборного собрания) засе
даний партбюро присутство
вала только на четырех.

Политклуб, созданный на 
факультете еще в первом 
семестре, начал действо
вать только в январе 1989 
года.

Комиссия парткома, ука
зав на упущения в работе 
коммуниста Липчанской, от
мечает и недостатки в ра
боте партбюро ветфака 
(секретарь В. М. Михайлюк), 
идеологической комиссии

парткома (В . А . Авксентьев). 
Так, подчеркнуто, что в по
гоне за количеством отче
тов коммунистов партийное 
бюро упустило из поля 
зрения качество подготовки 
вопросов и усиление дей
ственности принимаемых 
решений.

Вопросы политического 
воспитания студентов не об
суждались ни на заседани
ях партбюро, ни на партсо
браниях.

Идеологическая комиссия 
парткома увлекается раз
работкой общих мероприя
тий и недостаточно уделяет 
внимания индивидуальной 
работе с идеологическим 
активом факультетов.

В заключительном слове 
и. о. доцента член КПСС
А . В. Липчанская сказала, 
что в основном согласна с 
замечаниями и способна к 
разумным действиям. Она 
готова все услышанное в 
свой адрес осмыслить, что
бы это способствовало 
улучшению ее деятельнос
ти. Согласна с партвзыска
нием, но попросила при 
подготовке вопроса на уче
ный совет института о ее 
служебном несоответствии 
в комиссию включить не 
только членов кафедры 
марксистско-ленинской фи
лософии, но и с других об
ществоведческих кафедр.

Все выступающие, а их 
было 23 человека, члены 
парткома, секретари парт
бюро факультетов, деканы, 
члены кафедры марксист
ско-ленинской философии, 
члены учебного отдела бы
ли единодушны в том, что 
работает коммунист А . В. 
Липчанская неудовлетво
рительно.

За серьезные нарушения 
служебных и уставных обя
занностей, выразившихся в 
отступлении от программы 
преподавания марксистско- 
ленинской философии, гру
бое нарушение методики 
преподавания, личной не
дисциплинированности, ф ак
тическом устранении от ру
ководства идеологической 
работой на факультете, 
партком объявил члену 
КПСС Липчанской строгий 
выговор с занесением в 
учетную карточку.

За ослабление руковод
ства партийным бюро, про
явленную беспринципность, 
некритический подход к 
оценке работы зам. секре
таря партбюро по идеоло
гии А . В. Липчанской сек
ретарю партийного бюро 
ветфака 6. М. Михайлюку 
строго указано.

По предложению секре
таря парткома Т. А . Булыги
ной была дана политичес
кая оценка деятельности 
коммуниста А . В. Липчан
ской в инициативной груп
пе Народного фронта Став
рополя.

Члены парткома едино
гласно признали методы 
деятельности тов. Липчан
ской в инициативной груп
пе противоречащими прин
ципам члена КПСС и пар
тийной морали, которые 
компрометируют звание 
коммуниста, ведут к кон
фронтации различных слоев 
трудящихся, что вредит вы
полнению конкретных задач 
перестройки.

В ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ комиссии
Политическое воспитание 

студентов — одна из глав
ных проблем. Как ее лучше 
решить — обсуждалось на 
заседании идеологической 
комиссии института. Конеч
но, тема настолько ’широка 
и проблема настолько важ
на, что даже за два часа 
бурных дискуссий она не 
исчерпана, да и не может 
быть на одном заседании 
полностью решена. Ведь по
литическое воспитание сту
денческой молодежи ре
шается в ходе учебного про
цесса. Существенную роль 
в этом играют обществен
ные науки. Много значит и 
работа общественных орга
низаций. Не последнее м ес
то здесь принадлежит 
Ф О Пу, общественно-поли
тической практике, настав
никам.

Отчеты заместителей се
кретарей партбюро по идео
логической работе Н. Н. 
Андреева —  мехфак, С . Н. 
Черепанова —  электрофак, 
Ю . И. Асеева — агрофак 
показали, что трудностей в 
работе партийных организа
ций по обсуждаемой про
блеме много.

Наиболее спорным ока
зался вопрос о проведении 
политчасов. Ответственная 
за учебу политинформато
ров е институте Т. В. Бай- 
рамукова считает, что по
литинформации в таком ви
де, как проводятся сейчас, 
изжили себя. Проводить их 
на I— II курсах достаточно 
два раза в месяц . А на

старших курсах и того реже. 
Если для младших курсов 
сохранить старую форму 
проведения, но улучшить их 
качество за счет выступле
ния с политической инфор
мацией преподавателей, то 
для старших — нужны дис
путы, «круглые столы», по- 
лнтбои, политклубы.

Несколько другое мнение 
высказали М. П. Чугуев — 
доцент кафедры марксист
ско-ленинской философии, 
Г. Р. Дорожко — зам. се 
кретаря партбюро факуль
тета защиты растений. Они 
подчеркнули, что задача 
политинформаций не толь
ко в том, чтобы дать новые 
сведения студентам , знание 
фактов, а главное в том, 
чтобы научить молодых лю
дей отбирать наиболее важ
ные, интересные факты , ви
деть их место в взаимо
связи с другими событиями, 
уметь их передать.

Неоднозначно оценива
лось и состояние общест
венно-политической практи
ки, хотя все выступающие 
отмечали, что в организа
ции и ее проведении много 
формального.

Итогом заседания явилось 
решение проводить полит
информации на I— II курсах 
два раза в месяц . Методы 
и формы рекомендовано ис
пользовать и старые, уже 
проверенные, и искать но
вые, более совершенные. А 
на старших курсах — под
держали полностью пред
ложение Байрамуковой.

П о беж дает спорт. Ф отоэтю д В. Т им оф еева.

Ставропольские книжные 
магазины «Знание», «Иск
ра», «Ю ность», Дом книги, 
книжный киоск института 
принимают заказы на изда
ния, запланированные к вы
пуску в 1990 году. Аннота
ции на эти издания приве
дены в «Тематических пла
нах выпуска литературы из
дательств». В течение фев
раля 1989 года можно озна
комиться с планами изда
тельств «Высшая школа», 
«Экономика», университета

ЕСЛИ ВАМ 
НУЖНА КНИГА

дружбы народов, Политиз
дата. Предлагаем оформить 
заказы на произведения 
основоположников марк
сизма-ленинизма, на лите
ратуру по философии, соци
ологии, психологии, атеиз
му, истории, международ
ным отношениям. Советско
му государству и праву, за
планированные к выпуску 
Политиздатом.

Издательство «Экономи
ка» предлагает учебную, 
справочную и производ
ственную литературу для 
экономистов.

Рекомендуем обратить 
внимание на следующие 
книги (цифры указывают но
мера аннотаций в планах) 
изд. «Высшая школа»: 80.
Правовая охрана окружаю
щей природной среды в со
циалистических странах. 
Учебное пособие под редак
цией В. в. Петрова. 111. 
Д . А . Князев, С . Н. Смары- 
гин. Неорганическая химия. 
Учебник. 131. Г. Ф . Лакмн. 
Биометрия. 135. Б. Н. Орлов, 
др . Ядовитые животные и 
растения СССР . Справочник.

Издательство университе
та дружбы народов: 7. В. Д. 
Баранов, И. Г . Тараканов. 
Программирование урожа
ев сельскохозяйственных 
культур . Учебное пособие. 
17. Ю . И. Помазков. Имму
нитет растений к болезням 
и вредителям.

Предварительные заказы 
являются основой опреде
ления тиража и распреде
ления изданий по книготор
говой сети. Своевременно 
оформленный заказ гаран
тирует получение вами нуж
ной книги.

Ставропольское отделе
ние книготорга.

ВЕСТИ С А ГРО Ф АКА

Учатся преподаватели
Философско - методоло

гический семинар —  важ
ная форма повышения те
оретического и методологи
ческого уровня профессор
ско-преподавательского со
става.

Каждый проведенный 
семинар на агрономичес
ком факультете дает преж
де всего большой заряд 
идейной убежденности, по
этому бюро методологичес
кого семинара, возглавляе
мого профессором В. И. 
Харечкиным, этой форме 
учебы преподавателей уде
ляет пристальное внима
ние.

Расскажу о состоявшем
ся семинаре на тему «Ди
алектика производительных 
сил и производственных от
ношений в социалистичес
ком обществе». Вопрос 
этот является одним из 
важнейших среди общепо
литических проблем, стер
жневым в философии, по
литэкономии, в целом все
го обществоведения.

Слушатели заранее зна
ли тему. Им были предло
жены разработанный план, 
список литературы, подо
бранный библиографичес
ким отделом библиотеки. 
Чтобы семинар прошел ин

тересно, участникам зара
нее было предложено за
дать интересующие их воп
росы по данной теме. По
ступило более 25-ти воп
росов.

Это позволило подгото
вить выступающих по ос
новным из них. На семи
наре с докладами выступи
ли профессор Ч. X. Ионов 
«Об особенностях и специ
фике развития производи
тельных сил и производст
венных отношений в усло
виях социализма», доцент 
М. А . Шевхужев «Единство 

принципов и разнообразие 

форм  социалистической 

собственности». Затем раз

вернулось обсуждение.

Г. ШАРФШТЕЙН.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

сеаьсш ш йШ нШ
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Н А У К А  — П Р О И З В О Д С Т В У

60 ЗАЯВОК В ЯНВАРЕ
«В озн и кает вопрос: почем у о столь  сенсационны х 

•электродвигателях И Р  (ж у р н ал  «И зоб ретатель и 
р ац и о н ал и зато р » , ред .) пиш ет с опозданием  н а  во* 
•семь лет?  В едь к а  п ервы й Л У Д  Г урнн ц кн й  получил 
авторское ещ е в 1 9 8 0  году...

О твет прост: д аж е  два-трн  год а  н азад  проблем ы  
автом ати зац и и  и  роботи зац и и  в сельском  хозяйстве 
носили х а р а к те р  академ и чески й , отвлеченны й... До 
этого Г урницкий  просто не р еш ал ся  говорить о сел ь
скохозяй ствен н ы х роботах  с уп р авл ен ц ам и , о т  кото
ры х  зави си т  вн едрен и е Л У Д ов: зап росто  м огли  по
считать его н есоли дн ы м  ф ан тазер о м . А  м ож ет , и 
кем -нибудь п охлещ е...» . Т а к  пиш ет в  конце своей 
статьи  «Д вигатель-м ногоборец» спец. корр . Б . Б е р 
ман в ж у р н ал е  «И зо б р етател ь  и р ац и онали затор»  в 
№  11 за  1 9 8 8  год.

Эта публи кац и я  п ри н есла  завед ую щ ем у каф едрой  
«П рим енение электри ч еской  эн ерги и  в сельском  хо
зяйстве»  В. Н. Гурницком у и звестн ость , что, с  од
ной стороны , приятно, но в то ж е  в р ем я  — и  нем ало 
хлопот. Т о лько  за  я н в а р ь  1 9 8 9  года на имя. декана 
ф ак у ль тет а  эл ектр и ф и к ац и и  сельского  хозяй ства 
В. М. Р ед ьк и н а , где раб отает  доцент Г урни ц ки й , на 
р екто р ат  С С Х И , ли чн о  ем у на институт, на дом 
приш ло более  6 0 -ти  п р ед лож ен и й  от р азн ы х  пред
приятий, ведомств, институтов, о траслей  народного 
х озяй ства  на сотрудничество в вы полнении  р абот по 
созданию  линейны х уп р авл яю щ и х  д вигателей .

Т аки х  Л У Д ов В лади м ир  Н и колаеви ч  с группой 
преп одавателей  каф ед р ы , студентов  р а зр а б о та л  уж е 
свы ш е 50 -ти  м одиф икаций. И м и заи н тер есо вал и сь  
работн и ки  н еф тяной  п ром ы ш ленности  и м едицины , 
м аш иностроения и тр ан спортны х предп рияти й , б у 
м аж ной  пром ы ш ленности  и сельского  хозяй ства . З а 
явки, п ред л о ж ен и я  поступили из М осквы , Л ен и н 
град а , Х ар ьк о ва , Т ом ска, П ерм и, К и р о вакан а  —  да 
все ад р еса  и  п еречислить трудно  — слиш ком  м но
го м еста зай м ут. Есть заяв ки  и наш их зем л як о в  из 
П ятигорска, Л ерм он това . Н ем ало  п еребы вало  уж е 
на ка ф ед р е  у В . Н. Г урницкого и  п осланцев  и з р а з 
ных городов страны . Б ы л и  п ри глаш ен и я  от коопе
ративов, частн ы х  лиц.

— П очем у ж е  такой  и н терес  к  Л У Д ?
Н а этот вопрос я  поп росила  ответить его автора 
В. Н. Г урницкого:

— В идимо, потом у, что  потребность в таки х  у стр о й 
ствах  велика. Он прост в изготовлении , его мож но 
сд елать  и  в колхозной  м астерской . Его  мож но и с
пользовать в лю бы х кли м ати чески х  усл о ви ях  и  р е 
ж им ах работы  дл я  р егу л и р о вки  потоков ж идкостей , 
газов, сы пучих вещ еств. Л У Д ы  мож но прим енять 
как  у строй ства  д ози рован и я  и взвеш и ван и я , как  
р егу л ято р ы  тем пературы  и влаж н ости  помещ ений 
и тем п ер ату р ы  воды ...

И , наконец , их  габари ты  м алы . Н ап ри м ер , диам етр 
корп уса 8 0  мм, длина 1 5 0  мм.

— И нтересую сь, давно ли  зан и м ается  «отец дви- 
гателя-м ногоборца» создан и ем  таки х  устройств  и 
почему остановился на этой  проблеме?

— В Том ском  политехническом  институте, где 
я  у чи лся , эту  тем у  м не п о д сказал  м ой научн ы й  р у 
ководи тель  проф ессор А. И. Зай ц ев . З ан и м ая сь  в 
асп иран туре, у вл екся  р азр аб о тк о й  лин ей н ы х д ви га
телей  в электротехн и ке  вм есто  вр ащ аю щ и х ся. В ос
нову кандидатской  д и ссертац и и  она и б ы л а  п олож е
на.

С 1 9 8 0  года, когда стал  преп од авать  в С С Х И , р а 
боту н ад  Л У Д  не п р екр ащ ал . С о зд авал  новы е м оди
ф икации , соверш енствовал  их.

Ч еты р еж д ы  о бразц ы  Л У Д ов п р ед ст ав л ял и  наш  
институт на В Д Н Х  С С С Р . Б ы в а л и  они на вы ставках  
в Б о л гар и и , А нголе, Рум ы н ии .

— К то  ж е  с В ам и активно сотруд н и чает  по с о зд а 
нию Л У Д ов?

— Еж егодно группа 2 0 — 2 5  человек. Это доценты  
Л. Л . И уннхин, М . Я . А ш м арин , м ладш и й  научны й 
сотрудник (наш а вы п ускн и ц а) Н . В . С ерова, асп ир ан 
ты  Ф. А. Голубов н Г. В . Н икитенко (наш  вы п у ск
ник) и  студенты .

— С каж и те, а  Л У Д ы  у ж е  н аш ли практическое 
п рименение или  ж е им ею тся  только о б р азц ы  и  тех 
н и ческая  докум ентация?

— К  сож алению , я , к ак  автор, не имею  полны х све . 
дений, где они уж е при м ен яю тся. О храна авторских 
прав  у  нас ещ е не н ал аж ен а . А  те  Н И И , п р ед п р ия
тия, которы е сообщ или об их и спользовании, я  знаю. 
Это В сесою зны й институт электр и ф и к ац и и  сельско
го х озяй ства  за  1 9 8 8  год на создан и е  Л У Д ов, их 
внедрение истратил  8 0  ты сяч  рублей . По его з а к а 
зам  и зготовлено 111 дви гателей . В н едрен ы  два 
электроп ри вода с Л У Д  в А л тай ском  Н И И  техн оло
гии м аш иностроения. Ц ен тр ал ьн ы й  Н И И  робототех
ники и технической  ки бернетики  (г. Л ен и н град) в зял  
о бразц ы  н  техническую  д окум ен таци ю  д л я  и споль
зования  в  роботах  и м ан и п уляторах . Е сть  у  м еня 
данны е, что и Л ен и н градски й  С Х И  и сп о ль зу ет  Л У Д  
д ля  привода поточного деф екто ско п а  конвейерной 
линии н а  15  м иллионов яи ц  в год. М ож но и ещ е н а
звать, но достаточно.

—  К а к  В ы  нам ерен ы  вы п олни ть  столь м ногочислен
ны е за к а зы , откли кн уться  н а  р азл и чн ы е  п ред л о ж е
ния?

—  П ока  трудно точно с казать , сколько  м ы  см ож ем  
вы полнить заяво к . Д л я  этого нуж но в звеси ть  свои 
возм ож ности , заклю чи ть договоры . Н адею сь, к  кон 
цу ф е в р а л я  кар ти н а  у ж е  проясн и тся . Ч а с ть  заяво к  
на и зготовление техдокум ентации  в этом  году мы 
см ож ем  удовлетворить . Д ум аю , их будет не более 
п яти-ш ести . О стальны м  за к а зч и к ам  п ри д ется  подо
ж дать.

—  В лад и м ир  Н иколаевич, я  знаю , что  В ы  п р ед 
стави ли  текст  докторской диссертации  к  защ и те . Т е 
ма ее — ли н ей н ы е уп равляю щ и е д вигатели?

— Д а, конечно. Т ем а эта  интересна, важ н а и. в 
каком -то  см ы сле , н еисчерпаем а.

—  Ч то  ж , ж елаю  В ам  успеш но защ ититься!
— С пасибо. Т. А Л Е К С Е Е В А .

О чень остро стоит сей
час вопрос о досуге м оло
деж и . В свободное врем я 
н ередко  мож но увидеть 
«болтаю щ и хся»  по ко р и 
до р ам  студентов не .пото
м у, что они инертны  и ни
чем  н'е хотят зан я ться , а 
ч ащ е и з-за  того, что н еку
да  себ я  деть. Конечно, в 
городе м ож но найти себе 
зан яти е , но лучш е прове
сти вр ем я  в кругу  друзей . 
П оэтом у и хотят студенты  
оборудовать подвал общ е
ж и ти я  №  2 и п ревратить  
его в за л  дл я  ди скотек , 
спортивны х зан яти й . Об 
этом  н еоднократно говори 
ли  и студен ты  на собрани
ях  общ еж и ти я , ф а к у л ь т е 
т а , и ком ендант общ еж и
ти я , написавш ий за я в к у  на 
стр о й м атер и ал ы  д л я  р е 
м онта п одвала. К  со ж ал е
нию, во з и ны не там ...

Но м олодеж ь не бездей 
ствует. В общ еж итии  с о з 
д ал и  студенческий  видео
за л  «Э легия» на кооп ера-

СТУДЕНЧЕСКИЙ КООПЕРАТИВ

«Элегия» в общежитии
дивной  основе. Б ы л  за к л ю 
чен договор — с  одной 
стороны , сельхози н сти 
тут в лице п редседателя  
студп роф ком а, а с д р у 
гой — ви д еозал  «Э легия» 
в ли ц е завед у ю щ его  3 . Чи- 
тан ава  — эксп луатац и и  
Л енинской ком наты  в об
щ еж итии  №  2. И н уж 
но сказать , что ви деоф и ль
мы п о льзую тся  больш им  
успехом .

Я п оговорила с р е б ята 
ми и усл ы ш ал а  только  в о з
гласы  одобрения. З у р а б  
Ч и тан ава в ы сказал  со ж а
ление, что на советские 
ф и льм ы  хо д ят  мало, чащ е
— никого не бы вает , как  
бы ло с ф и л ьм ам и  «А сса» , 
« К у р ьер » . В ероятно , ато 
связан о  с тем , что к ар ти 
ны у ж е не р аз  былй п ока

зан ы  на эк р ан ах  города.
П ольза  от ви деозала 

есть. Во вр ем я  сеан сов, а 
они проходят то л ьк о  во 
внеучебное в р ем я , общ е
ж итие ж и вет  спокойнее, 
м еньш е н аруш ений . К ак- 
то  после «кр у гло го  стола»  
его участники  посм отрели  
м ультф и л ьм ы . З у р а б  по
дал  идею  — м ож но п ока
зы в а ть  и .до к у м ен тал ьн ы е, 
и учебны е ф и л ьм ы , если 
б уд ут  за к а зы  с каф ед р . Он 
п р ед о ставл яет  с r „ . j  аппа
р ату р у  и  сту д г >вету для 
п роведения  видеотек .

По услови ям  договора 
студен чески й  кооператив 
ко н троли руется  ком и ссия
ми студп роф ком а. Н о З у 
раб «читает, что  бы ло бы 
л егче  работать, если  бы 
профком  зак р еп и л  посто

янны х лю дей д л я  контро
ля.

5 0  процентов валового 
сбора  салон  о тчи сл яет
с ту д п роф ком у, 1,5 про
цента о тд ел у  ку л ь ту р ы
гори сп олком а. Т ак , в д е 
каб ре  п роф ком  получил
7 5 0  рублей.

— Е сть  ли проблем ы ?
—  спраш иваю  у З у р аб а .

— К а к  без них? В идео
зал  вм ещ ает  5 0  человек. 
О бы чно он зап олн ен  до  от
к аза , не х в атает  стульев .

Это дей стви тельн о  так. 
К ак м не сказал и  ж и льц ы  
о бщ еж и ти я , они заним аю т 
м еста за  4 0  м инут до  на
ч ала  сеан са.

— А  ещ е, — продолж ил 
м ы сл ь заведую щ и й  «Э ле
гией». - -  пора бы  сд е
л а т ь  рем он т в Л енинской 
ком нате.

О стается  только  пож е
л а т ь  усп еха в хорош ем  на
чинании студентов.

Л . Н А З А Р О В А , 
наш  корр.
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ПЕРВАЯ ЗАМ ЕТКА

ДО НОВЫХ ВСТРЕЧ; ШКОЛА!
П ервокурсн и ки ... В  первом  сем естре они ещ е по- 

луш кольники. П риятно, что многие из них с р ад о 
стью вспоминаю т своих учителей , одноклассников. 
Зн ачи т , хорош ий след  оставила ш ко л а  в д уш ах  мо
лоды х лю дей. П о д д ер ж и вая  государствен н ую  за д а 
чу  п реем ственности  народного о б разован и я, р е д а к 
ция сочла  возм ож н ы м  п р ед стави ть  п ервы й  м атериал 
сл у ш ател я  отд ел ен и я  ж у рн алисти ки  Ф О П  В. П еру- 
нова.

По давн ей  у стан о ви в
ш ейся традиции  в ш коле 
в первую  субботу ф е в р а 
ля проходят вечер а  встреч 
с вы пускникам и. Вот и в 
этом  году в С в етл о гр ад 
ской ш ко л е  №  3  состоялся  
такой  вечер , впрочем , не 
вечер, а  бриф инг с п р ед 
стави телям и  М ВД  С С С Р ,
К ом итета по народному 
о бразованию , Госагропро- 
м а. Госком спорта, М ини
стер ства  обороны . М ини
стер ства  культуры . Вы. 
наверн ое , д огадались , что 
представители  от этих о р 
ган и зац и й  — наш и доро
гие учи тел я . Н априм ер,
М В Д  С С С Р п редставляла*  
адм и н и страц ия  ш колы .

Госагропром  —  у чи тель  
химии А. Д . Злобина, 
М ИД  С С С Р  — ан гл и й ск о 
го я зы к а  А. И. С ары чева, 
от М инистерства обороны
— воен рук, капитан  за п а 
са И. М. Кост.орнов.

В ы сокопоста в л е н н ы е  
п редстави тели  отвечали 
на вопросы  своих бы вш их 
у чеников, ны не студентов,
рабочих, военны х, д а  и
сами сп раш и вали  в ы п у ск 
ников. Т ак , наприм ер,
А. И . С ары чева  за д а в а л а  
вопросы  на английском
язы ке . У чителя  л и тер ат у 
ры  3 . Н. Ч еботареву
больш е всего интересовал  
вопрос: пригодились ли
вы пускникам  зн ан и я  по

л и тер ат у р е, полученны е в 
ш коле?

В роде бы  р азго во р  был 
и ш уточны й, но за т р а ги 
в али сь д ал еко  н е  ш уточ
ны е проблемы : какой  быть 
ш коле? К ак строи ть  в за 
имоотнош ения учи телей  и 
учеников? К аково  м есто 
ком сом ола в ш кольной 
ж и зн и ?  И м ногие другие. 
О дним словом , во п р о сы — 
ответы , во п р о сы — ответы .

По окончании бриф инга 
д л я  х озяев  и гостей  со 
сто ял ась  ди скотека . Т е  ж е, 
кто п роголодался , могли 
п ерекуси ть  в б уф ете  « В о з
рож ден и е» . Вы удивлены , 
что^ поздно вечером  ш ко л ь
ны й буф ет ещ е  откры т? 
Д ело  в том , что за  стой
кой — ...о чар о вател ьн ы е 
д евяти классн и ц ы . А гром 
кое н азван и е  б у ф ета  пото

му, что  о тк р ы л ся  он после 
долгого  рем онта.

П о-н астоящ ем у тр о га 
тельн ой  яви л ась  дл я  меня 
в стр еча  с бы вш им и одн о
кл ассн и кам и , ведь с н еко
торы м и  из них я  н е  в и д ел 
ся ещ е  с вы пускного б а 
ла . Полной н еож и д ан н о
стью  оказало сь  д л я  м еня 
новость, что  одна девочка 
у ж е  вы ш ла зам уж .

Одним словом , вечер 
п р и ятн ы х встреч. К аж ет
ся, н ет такой  си лы , кото
р ая  м огла бы р азл у чи ть  
нас. Н о ... «окончен  бал, 
погасли  свечи»...

До новы х встреч , ш ко
ла!

В. П Е Р У Н О В , 
2 -я  группа, I курс 

агр о ф ака , 
сл у ш ател ь  отделени я  
ж у рн алисти ки  Ф ОП .

ПРИГЛАШАЕТ БИБЛИОТЕКА

«Личность студента»
Я думаю , многие люди, 

независимо от рода их де
ятельности, стремятся к са
мосовершенствованию и, 
вне сомнения, используют 
для этой цели вспомога
тельную литературу.

Если же кому-то не уда
лось приобрести* соответ
ствующие книги или бро
шюры —  не стоит расстраи
ваться. В этом случае би
блиотека — ваш надежный 
помощник.

Если хоть один человек 
заинтересовался подбор
кой материалов о личнос
ти студента, представлен
ных в библиотеке институ
та, то ее создатели . труди
лись не напрасно.

В материалах выставки 
теснейшим образом пере
плетаются- вопросы воспи
тания студентов и пере
стройки. Среди партийных 
документов есть работы
В. И. Ленина, материалы 
X XV II съезда КПСС , доклад 
члена Политбюро ЦК КПСС, 
секретаря ЦК КПСС Е. К. 
Лигачева.

В подборке имеется жур
нал «Студенческий мери
диан» за октябрь 1988 года. 
На мой взгляд , вопросы, 
поднятые в статье А . Чер- 
навского «О перестройке в 
МГУ», созвучны тем , что мы 
решаем у себя в институте. 
Автор публикации —  сту- ' 
дент Московского универ
ситета. Он же —  редактор 
стенгазеты «Бродяга». А. 
Чернавский говорит о том, 
что подавляющее большин
ство студентов МГУ не ве

рит в перестройку, что 
слишком много бросается 
слов на ветер, мало кон
кретных дел :

— Слово «перестройка» 
сейчас довольно модно. 
Его, как палочку - выру
чалочку, используют d вы
ступлениях руководители 
всех рангов. Если бы каж
дый из них после выхода 
на трибуну делал хоть одно 
конкретное дело, то пере
стройка в университете 
давно бы завершилась.

Сейчас студентам МГУ 
даны большие права, на
пример, они могут участво
вать в обсуждении всех 
вопросов, вплоть до вселе
ния в общежитие и рас
пределения, но, к сожале
нию, об этих правах знают 
единицы.

В книгах «Эстетическое 
воспитание студентов»
(сборник трудов ученых 
соцстран) и «Этика студен
та» (Л . И. Неделя) речь 
идет о социальных функци
ях этих наук, о развитии 
нравственной культуры че
ловека.

В приобретении навыков 
самостоятельной работы, 
организации труда и отды
ха, в' овладевании умением 
работать на учебных заня
тиях поможет книга «В на
чале творческого пути» (со
веты студентам технических 
вузов).

С  этими и другими кни
гами вы можете ознако
миться, посетив институт
скую библиотеку.

О . НИКИФОРОВА.

ИДЁТ М Е С Я Ч Н И К
По традиции в институте 

ежегодно проводится ме
сячник оборонно-массозой 
работы. В нынешнем году 
он начался 1 февраля и за
кончится 1 марта.

За это время пройдут 
встречи студентов с участ
никами Великой Отечествен
ной войны, ветеранами ар
мии, воинами - интернацио
налистами. Это несложно 
организовать там, где на 
факультетах есть ветераны. 
А  что делать тем факуль
тетам , где их нет? Выход из 
положения прост. Можно 
организовать встречу с уча
стником войны с другого 
факультета, кафедры ГО.

В план мероприятий ме
сячника входит и экскурсия 
в воинскую часть Ставро
польского гарнизона. Кро
ме того, в институте прово
дятся соревнования по 
спортивной стрельбе, воен
но-техническим видам спор
та.

В музее боевой и трудо
вой славы института юноши 
и девушки смогут познако
миться с экспонатами, сви
детельствующими о жизни 
вуза в прошлом, ученых, 
героев войны. Экскурсии ту

да должны организовать 
члены бюро комсомольских 
групп.

Работники библиотеки 
подготовили цикл бесед по 
военно - патриотической те 
матике: «В мирное время 
на боевом посту», «Наслед
ники боевой славы», «Образ 
воина в советской литерату
ре», «О гражданской оборо
не», по пропаганде лени-н- 
ского учения о защите со
циалистического Отечества, 
с которыми выступают на 
политчасах, в группах.

Традиционный конкурс «А 
ну-ка, парни!», думаю , и в 
этот раз удивит и порадует 
зрителей силой, ловкостью, 
остроумными ответами, 
оригинальными находками.

И еще. На торжественном 
собрании, посвященном 
71-й годовщине Советской 
Армии и Военно - Морско
го Флота , воинам - интер
националистам будут вру
чены медали от благодар
ного афганского народа.

А . ТЮТЮННИКОВ, 
ответственный за сектор 
военно - патриотическо
го воспитания в комите
те ВЛКСМ института.

« ж * - . " »

Ю ны е ш ахм ати сты . Ф отоэтю д В. Т и м оф еева.
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